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Abstract (en)
[origin: WO2015128847A1] The present invention relates to a can (1) made substantially of plastics material and containing a sterile beverage.
The can has a container (2) with a cylindrical body and an upper part with an opening (19). The opening of the container is hermetically sealed by
a cover (10) made of a metal and plastic complex. A cap (3) having a cylindrical side wall and a piercing device (5) is attached to the container.
Preferably, the cap has a closable lid (4). The container-cap assembly has the appearance of a can.

Abstract (fr)
La présente invention concerne une cannette (1) essentiellement en plastique contenant une boisson stérile. La cannette comporte un récipient (2)
ayant un corps cylindrique et une partie supérieure avec une ouverture (19), donnant a I'ensemble du récipient un aspect de bouteille. L'ouverture
du récipient est hermétiquement scellée par un opercule (10) en complexe métallique et plastique. Un capuchon (3) comportant une paroi latérale
cylindrique ainsi qu'un dispositif de pergage (5) est attaché sur le récipient. De préférence, le capuchon comporte un couvercle (4) refermable.
L'ensemble récipient-capuchon a un aspect de cannette.
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